



Con la Constitución ‘se limpian el c*lo’, ustedes que la han deshojado, destruido y marchitado: Oposición reclama a Morena y el PRI la militarización del país

Por Juan Antonio Cruz Bautista

El argumento de un “narco-estado” no alcanzó al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, para convencer a la oposición de mantener al Ejército en las calles realizando labores de seguridad, debido a que el debate se centró en el fracaso de la política de seguridad de “abrazos y no balazos”, cuando el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas no tiene la menor idea de qué hacer en materia de seguridad pública, y sólo delega responsabilidades.

Como habían anticipado, las bancadas de Partido Acción Nacional (PAN) y del de la Revolución Democrática (PRD) - aún integrantes de la alianza Va por México - refrendaron su postura en contra de la iniciativa que sacudió a la coalición y le valió al tricolor una “suspensión temporal”. En ese mismo sentido se expresó Movimiento Ciudadano (MC).

Las preguntas de la oposición con la que abrieron a sesión y por las que solicitaron una moción suspensiva para interrumpir el debate fueron: “¿Por qué discutir algo con tanta premura?” “No aportan elementos” “El proceso de militarización, es la respuesta a la seguridad fallida”.

La mayoría de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados del Trabajo (PT) y Verde Ecologista (PVEM) desecharon los recursos, porque a cuatro años de seguir culpando al pasado, sin dar resultados, el Presidente Andrés Manuel López Obrador y sus esbirros en el Poder Legislativo, no han podido demostrar la temporalidad del citado dictamen.

El PRD apeló a la herencia ética de los militares y sentenció ante el Pleno su voto en contra. Quien incendió el debate fue Gerardo Fernández Noroña, quien defendió a capa y



espada la militarización que tanto rechazaba, en otras administraciones, como si la Cuarta Transformación purificara las almas desde el pulpito presidencial, con Andrés Manuel López Obrador y su obcecada y auto imputada superioridad moral.

Al diputado Santiago Torreblanca le ganó la viscera y con lenguaje soez, sólo escuchado en boca de Noroña, le dijo en pocas palabras que era un “imbécil”; por lo que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tuvo que intervenir para “retirar lo dicho” y continuar la conversación.

“Esa Constitución con la que ustedes se limpian el c*lo”, les dijo a quienes apoyarán la iniciativa de militarizar al país, por lo que tuvo que retractarse y modificar por “esa constitución que ustedes han deshojado, destruido y marchitado”.

La diputada, Joanna Alejandra Felipe secundó lo dicho y llamó al Gobierno Federal a “dejar de hacer uso político de su buena calificación” para continuar con la implementación de la estrategia de seguridad de abrazos y no balazos que “está sujeta a cambios caprichosos de temporalidad”.

“Se corrompe con la reciente aprobación de la Guardia Nacional, la Sedena y el recorte presupuestal para las policías municipales”, sostuvo con el respaldo de sus correligionarios que sostenían carteles con la frase “Sí a la policía civil”. “Militarizar es quererse lavar las manos. El Gobierno Federal está preparando su deslinde del fracaso”.

La diputada, Kathia María Bolio, de PAN, cuestionó la extensión de las Fuerzas Armadas hasta 2028 aprobada por las Comisiones de San Lázaro, advirtiendo que ésta no será suficiente para consolidar a la GN como Institución civil. La Guardia Nacional, dijo, no ha sido determinante para una disminución en los crímenes: “Solamente se han evidenciado en una estrategia fallida: sus abrazos y no balazos han generado más balazos”.

Es de lamentar que “la 4T y sus aliados siguen jugando con la paz y la vida de México con tanta ocurrencia” del inquilino de Palacio. El PRD aclaró que están en contra de las ocurrencias del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y sus cambios de opinión sobre un mismo tema, como si estando en la presidencia y su auto imputada superioridad moral purificara todo.

Lo que no se vale engañar a la gente, este dictamen es una militarización, lo que busca es justificar delitos orquestados cuando alguien o algo les incomoda, advirtió el diputado perredista Marcelino Castañeda Navarrete.

“Estamos seguros que la discusión no debe centrarse en cuánto tiempo permanece el ejército en las calles, sino en la estrategia de seguridad fallida”, reiteró, por su parte, el diputado Jesús Alberto Velázquez Flores. Dedicó gran parte de su discurso para descalificar la señalada militarización del presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). La cual, según la oposición, se ha incentivado con la integración de la Guardia Nacional (GN) a la Defensa Nacional (Sedena).

No obstante, la militancia dirigida por Jesús Zambrano se dijo respetuosa y admiradora de la labor de las Fuerzas Armadas, pues, aseguró, no son éstas las responsables “de que el Comandante Supremo no tenga la más mínima idea de qué hacer en materia de seguridad pública”.

“No estamos de acuerdo que se les siga (a las FFAA) exponiendo en tareas de seguridad pública las que por ley no deberían estar ejecutando”. En ese sentido, reprochó el cinismo del Presidente de la República, que descalifica y minimiza la violencia en el país, como ocurrió en Orizaba, Veracruz, donde negó que la participación del organizado.

“Lo invitamos a que se vaya a pasar un fin de semana a Veracruz sin escoltas y a ver qué le parece la seguridad que tanto presume el pseudodictador consentido del presidente, el sátrapa de Cuitláhuac García”, resaltó. Toda la oposición se sumó a la negativa de iniciativa del PRI para extender la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.

“Este es el sexenio del dolor y del resentimiento”, avalar esta reforma es perpetuar el dolor ciudadano.

Morena y su nuevo aliado, el PRI, pretenden tomar por asalto a la Constitución de México, lo que implica la rendición del Estado al poder criminal, con el argumento de pacificar al país.